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li n’y a pas si longtemps encore, on retrouvait à la même table des gens de

différents milieux ayant des valeurs, des cultures ou visions différentes. Mais

tous avaient un objectif commun qui les unissait ainsi qu’un très grand respect

les uns envers les autres.

Cette ouverture d’esprit et cette approche a permis de trouver des façons de

mieux faire les choses pour préserver notre qualité de vie. Cette approche a

permis la création de la Fondation de l’hôpital régional de Sept-Îles. Ce fût la

première pierre posée qui aujourd’hui fait du centre hospitalier régional de

Sept-îles, ainsi que des soins qui y sont offerts, une fierté collective. Mais ce

n’est là qu’un exemple parmi tant d’autres.

Jusqu’à maintenant, cette approche basée sur le dialogue et le respect a

préservé notre qualité de vie et ce malgré des besoins et valeurs des plus variés.

Mais qu’est-ce que signifie ((Qualité de Vie))?
De nôtre point de vue, la qualité de vie est la recherche de l’équilibre entre

occupation du territoire, protection et préservation de l’environnement,

diversification économique et protection de la santé. La qualité de vie c’est

surtout et avant tout le respect et la collaboration entre citoyens pour que

chacun y trouve sa place tout en protégeant notre milieu pour les générations

futures.

Nous y sommes déjà arrivé par le passé, avec parfois des ratés, il est vrai, nul

n’est parfait. Mais soyons honnêtes, Sept-Îles offre aujourd’hui une très belle

qualité de vie que nous avons su protéger et même améliorer pour répondre au

mieux à nos attentes qui sont des plusdiversiflées.

Aujourd’hui, c’est notre qualité de vie qui est en danger. Les opposants sont

devenus des extrémistes radicaux; ils sont prêts à détruire notre qualité de vie

pour assouvir la leur. Rien ne les arrête : désinformation, campagne de peur,

utilisation de scénarios catastrophiques, manipulation des médias,

manipulation de notre jeunesse, sont tous des moyens utilisés par ces

extrémistes.

Vous pensez que nous exagérons et bien prenez des notes...

Depuis combien d’année le comité de défense de l’air nous casse les oreilles en

affirmant qu’à Sept-Îles notre air est pollué au point de mettre en danger notre

santé et explique le fait que nous avons le plus haut taux de cancer des

poumons de la province? Ces groupes extrémistes laissent sous-entendre que

l’air est saturé et que nous ne pouvons plus accueillir d’autres projets

industriels. Puisque les différentes interventions n’ont pas réussi à rassurer la

majorité de la population, une étude sur la qualité de l’air de Sept-Îles a été

demandée.

Mais surprise, lors des récentes audiences du BAPE, un éminent représentant du

ministère nous a présenté les résultats préliminaires de la dite étude, la

démarche et les substances analysées. À la lumière des informations recueillies

et analysées, on peut affirmer que la qualité de l’air à Sept-Îles est « Très, Très

Bonne » et même l’une des meilleures au Québec. On apprend aussi, durant ces

audiences, que nous avons aussi les plus haut taux de tabagisme, spIJa
première cause de cancer des poumons...

Mais voilà, ces résultats ne font pas l’affaire du comité de défense de l’air. Leur

stratégie est de remettre en doute la qualité de l’étude, l’emplacement retenu

pour les appareils d’analyse et bla, bla, bla. Le comité demande d’autres études

ou encore, de faire analyser les résultats par une firme indépendante. lis

remettent en doute l’intégrité et le professionnalisme des experts du ministère

parce que les résultats sont rassurants et viennent contredire leurs propos

alarmistes.

On pourrait continuer d’énumérer bons nombres d’exemples de regroupements

citoyens qui deviennent de plus en plus extrémistes et de moins en moins

respectueux envers leurs voisins qui n’ont pas la même vision concernant la

qualité de vie.

L’objectif de ces groupes n’est pas de participer au processus qui implique la

recherche de solution, de nouvelles façons de faire les choses pour le grand

bénéfice de tous et chacun. Ils appliquent plutôt leur propre stratégie, commu

ne à tous ces groupes.

Leurs stratégies communes consistent à:
• Discréditer ceux qui s’opposent à leur vision.
• Demander de nouvelles études, en laissant croire que les études déjà

réalisées sont incomplètes.
• Discréditer les experts du promoteur et du gouvernement et demander

des études indépendantes (Si les études sont payées par le promoteur, les

résultats seront automatiquement jugés invalides.. .).
• Ralentir le processus en inondant de question le promoteur qui s’est

engagé à y répondre par souci de transparence.

Les opposants radicaux mettent en danger
notre qualité de vie!



• Remettre en cause les lois en vigueur et exiger de nouvelles lois, surtout si
elles sont irréalistes.

• Impliquer des médecins qui appuient la cause des opposants, car ils ont
une forte influence sur la population en matière de santé.

• Impliquer les jeunes en les faisant sortir sur la place publique. Ils sont
faciles à manipuler et c’est toujours vendeur devant les caméras. De plus,
les promoteurs, comme les gouvernements, refuseront de s’en prendre à
eux (ils représentent l’avenir).

Nous sommes à un tournant important de notre histoire et de notre
développement. C’est toute l’image de notre région qui est ternie, et ce,
partout au pays et même dans le monde grâce aux médias sociaux et plus
particulièrement à l’irresponsabilité des opposants radicaux.

Avec ces images négatives véhiculées, il sera de plus en plus difficile de recruter
à l’extérieur et de convaincre des travailleurs de venir s’installer ici avec leurs
familles. Personne ne voudrait déménager dans une région où l’on parle d’air
si pollué qu’il met en danger la vie des citoyens, dans une région où les
promoteurs seraient prêts à sacrifier la santé et l’environnement. Vous savez
que tout ça est faux, mais pourtant, la majorité les laisse faire.

Est-ce qu’une commission d’enquête publique sera nécessaire pour faire la
lumière sur ces groupes radicaux et rebâtir notre image au reste du monde?
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Nous sommes écoeurés
que les opposants radicaux

détruisentnotre qualité de vie
et l’image de notre belle ville!
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